

# Canotaje por reivindicarse

HAROLD IGLESIAS MANRESA

EN BEIJING'08, el canotaje cubano, como otras disciplinas, no cumplió las expectativas precompetencia, al punto de no poder preservar Serguey Torres-Karel Aguilar en la canoa biplaza, la tradición de Ibrahím Rojas, Leobaldo Pereira y Ledis Frank Balceiro, quienes habían sacado tres preseas de plata en las ediciones de Sydney'00 (2) y Atenas'04 (1).

Incluso llegaron a la capital del gigante asiático precedidos de dos metales de ese mismo color en los Campeonatos Mundiales de Zagreb'05, Croacia y Duisburg'07, Alemania, pero el empuje de teutones, eslovacos y húngaros, sumado al fallo de la estrategia en la arrancada, frustró sus aspiraciones.

Nuevamente Serguey y Karel constituyen la bujía de los cinco preseleccionados cubanos en la canoa, quienes intensifican su preparación en busca de definir los agraciados que concursarán en el C-2 y el C-1 en la capital británica, entre 246 atletas y 144 botes convocados para las 12 pruebas del programa estival.

“Hasta ahora la preparación marcha bien, Torres (25 años) y Aguilar (32) no están sembrados, tienen la presión de José Carlos Bulnes (22), Raidel Ramos (23) y Froilán López (19). Esa rivalidad interna le imprime mucha combatividad a cada sesión de entrenamiento. En la altura la tripulación de Torres-Aguilar cumplió los volúmenes previstos y acá Serguey (8:07) y José Carlos (8:12) rompieron el récord para los 2 000 metros. De hecho, ellos tres y Ramos están rotando en pos de la pareja con mejores cronos.

“Está previsto participar en una competencia en Rumania los días 5 y 6 de mayo, antes de incursionar en la tradicional Copa del Mundo de Poznan, excelente para modelar tiempos y evaluar rivales, pues contará con la presencia de los mejores del orbe, al tener categoría de Preolímpico europeo. Por el nivel de dicho certamen, para acceder al podio se deberá bajar de 3:33 minutos”, explicó el mentor Osvaldo Labrada.

De materializarse la presencia en Londres del espirituano Torres y el camagüeyano Aguilar, tendrán la posibilidad de redimirse del noveno escaño en la capital china (3:48.887).

## GARCÍA A SU SEGUNDA EXPERIENCIA

Contaba 19 años y terminó cuarto en la final B. Ahora va entrando en ritmo de cara a su segunda incursión olímpica, de la cual, afirma con certeza, saldrá mejor parado.

Se trata del kayakista capitalino Jorge García, quien confesó haber iniciado su preparación un tanto desenfocado y desentonado con su ritmo promedio de paletadas, algo que erradicó en las tres horas diarias de cada sesión de entrenamiento. Así lo demostró en el recién fina-



Los multimedallistas mundiales Serguey Torres-Karel Aguilar deberán afinar la arrancada para sacudirse el estigma de Beijing. FOTO: RICARDO LÓPEZ HEVIA

lizado Campeonato Nacional, donde apostó a su resistencia y emergió airoso en los 1 000 metros por delante de su coequipero y también preseleccionado, Reinier Torres.

“Hemos ido ajustando la preparación, compensando el déficit de competencias internacionales con controles y modelajes internos.

“Jorgito es un atleta muy aeróbico y combativo, se entrega siempre al máximo, al punto de que acá le dicen el ‘petrolero’.

“Estamos combinando el trabajo psicológico con los test, en busca de alcanzar el ritmo y desplazamiento ideales (distancia entre paletadas), que se traducirá en mejores registros. Precisamente el ritmo es el talón de Aquiles de Jorge, y en función de pulirlo tenemos proyectada una base de entrenamiento en Varadero. Allí nadará tramos largos, correrá en la arena tres veces a la semana y luego intensificaremos el umbral anaerobio cronometrándole tramos de dos, cuatro y ocho kilómetros. Si todo se cumple, pretendemos colarnos en la final A y una vez allí...”, sentenció su entrenador Evidio González.

## EXPECTATIVAS DE CARA AL ESTRENO

El kayak femenino romperá el hielo bajo los cinco aros, una verdadera prueba de fuego para Yusmari Mengana (18 años), Yulitza Menezes (26), Dayexi Gandarela (25) y Darisleidys Amador (23), las cuatro preseleccionadas que bajo la égida de Darovys Acevedo encararán el reto en el K-1 y el K-2.

“Nuestra preparación es 100 % interna, siguiendo esos parámetros las muchachas están bien. Eso sí, desconocen contrarias y escenarios europeos. Solo 11 milésimas separaron a Mengana-Amador de Menezes-Gandarela en el último control. De continuar progresando, con 1:40-1:41 podrán incluirse en la final A del K-2”, ahondó Acevedo.

Difícil misión la del canotaje, resurgir en Londres tras el sinsabor de Beijing y un cuatrienio ensombrecido. Mentos, remos y botes apuntan hacia un mismo horizonte, la reivindicación.

desde Haití



# Movilización deportiva

AMELIA DUARTE DE LA ROSA, enviada especial

Casi 200 colaboradores cubanos participan en los Primeros Juegos Deportivos Nacionales que desarrolla la Brigada Médica (BMC) en este país. La iniciativa, que surgió con el objetivo de estimular y potenciar el buen estado de la salud física e incentivar el trabajo del personal de salud, tendrá lugar hasta mañana 14 de abril en la base de almacenes de medicamentos OFATMA y el campamento Venezuela.

Voleibol, fútbol, baloncesto, tenis de mesa, ajedrez y dominó son las seis modalidades, colectivas e individuales, que disputan en las instalaciones los participantes del evento, al cual se sumaron también estudiantes haitianos de electromedicina y competidores de otras misiones estatales como la Pesca, SIME y QUALITY.

Oficiada por entrenadores cubanos de la Escuela Nacional de Talentos de Croix de Bouquets, esta I Olimpiada del Deporte se inauguró el pasado día 11 con el encendido del pebetero, el acostumbrado desfile de las delegaciones y las palabras de bienvenida del presidente del Comité Organizador, el doctor



FOTO DE LA AUTORA

Lorenzo Somarribas, jefe de la Misión Médica Cubana.

El acto inaugural —al que asistieron Ricardo García Nápoles, embajador de Cuba en Haití; y José Arañaburo García, representante de la Oficina Tripartita Venezuela-Cuba-Haití— contó con una velada artístico-cultural a cargo del grupo mixto cubano Sabor y Ritmo.

Mientras la clausura, en donde se prevé un juego de las estrellas en básquet, tendrá como nota distintiva una gala protagonizada por las féminas de la BMC.

## PARALÍMPICOS LONDRES'12

# Cuba se estrenará en tiro y ciclismo

Buenas nuevas continúan llegando para los atletas discapacitados cubanos desde Londres, cuando solo restan 138 días para el inicio de los XIV Juegos Paralímpicos. Esta vez la posibilidad de estrenarse para el tirador Marino Heredia y el ciclista Damián López, se materializó gracias a dos invitaciones recibidas por las Comisiones Bipartitas de ambas federaciones internacionales.

Heredia, quien sufrió afectaciones en la región cerebro-vascular tras un accidente, fue confirmado para competir en la pistola de aire a diez metros y la libre 50 metros, para lo cual fueron evaluados sus resultados en la Copa del Mundo de Alicante, España, en las versiones del 2009 (plata) y 2011 (decimosexto).

López, con limitaciones en ambos miembros superiores, deberá participar en pruebas de pista y ruta. A pesar de no poseer resultados internacionales, se le reconoció su esfuerzo en los IV Juegos Parapanamericanos de Guadalajara, donde un desperfecto en su bicicleta lo obligó a abandonar la modalidad de ruta. A eso sumémosle su presencia en fases del circuito de Copas del Mundo en Canadá y pista en Estados Unidos.

Al decir del metodólogo Miguel Chang, el Comité Paralímpico Internacional exige dos eventos para poder optar por cupos clasificatorios e insertarse en los rankings de las diferentes disciplinas, por lo que se espera aumente la cifra de clasificados antillanos, especialmente en el atletismo, donde aún deben obtener visado otros 15.

Ambos atletas se sumaron a los tres garantizados en el deporte rey, siete del judo, dos de levantamiento de pesas y otros tantos de natación, además de la posibilidad de



Marino Heredia verá en la capital británica una oportunidad única. FOTO: ARMANDO HERNÁNDEZ

otra invitación para la tenista de mesa holguinera Yanelis Silva.

De materializarse la presencia de todos ellos y continuar la intensa preparación, se espera superar en Londres la actuación de Beijing'08, donde con 31 deportistas el botín fue de cinco medallas de oro, tres de plata y seis de bronce. (Harold Iglesias Manresa)